

# Courrier au BMS



## Praxislabor

*Offener Brief an die Kolleginnen und Kollegen in den Führungsgremien der SGIM*

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Vielen Dank für die Arbeit, die ihr zugunsten der frei praktizierenden Allgemeininternisten leistet. Dies meine ich speziell hinsichtlich der aktuellen Diskussion um die Tarife des Praxislabors. Die angedrohten Kürzungen des Labortarifs würden dazu führen, dass diese Arbeiten nicht mehr in einer Allgemeinpraxis ausgeführt werden könnten, da es nicht mehr rentieren würde. Sie würden auch dazu beitragen, dass der Beruf des Hausarztes aus finanzieller Sicht betrachtet noch unattraktiver werden würde, da das Praxislabor einen erheblichen Beitrag zum Einkommen liefert. Ich kann deshalb die Zurückhaltung der SGIM bei den möglichen Gegenmassnahmen überhaupt nicht verstehen. Ein «Aktionstag» wäre aus meiner Sicht lächerlich. Damit würden wir nun wirklich niemanden beim BAG beeindrucken. Ich glaube, dass es nur eine Möglichkeit gibt, nämlich einen unbefristeten «Laborstreik». Sobald die definitive Ankündigung der neuen tieferen Labortarife vorliegt, schicken alle Hausärzte die Patienten, die ein Labor benötigen auf die nächste Notfallstation – die Auswirkungen dort muss ich nicht erläutern. Diese Aktion würde erst beendet, wenn die Laborkürzungen rückgängig gemacht worden sind. Es stellt sich mir auch die Frage, ob man mit unseren

arroganten Gesprächspartnern beim BAG überhaupt noch das Gespräch suchen sollte. Wenn, dann nur mit der unmissverständlichen Forderung, dass jegliche Labortarifsenkung gleichzeitig mit einer deutlichen Erhöhung des TARMED-Tarifs für Hausärzte kompensiert werden muss. Ich bitte Euch, die nette Art und Weise der Gesprächsführung zu beenden und etwas mehr «gewerkschaftlichen Geist» an den Tag zu legen.

*Dr. med. Manuel Simonett, Frick*



## Tarife für Grundversorger

Die Politik hat für die Grundversorger (die kostengünstigste Variante) bessere Bedingungen zu schaffen. Hier meine Vorschläge:

Tarife: Besuche versus Konsultation im Verhältnis 2 zu 1, mit grosszügiger Wegentschädigung auf dem Land.

Da das Praxislabor unabdingbar ist, sind die Tarife gemäss Aufwand, Gerätekosten/Amortisation, Reagenzien zu berechnen. Auswärtige Analysen mindestens zum halben Preis.

Selbstdispensation nicht in Ortschaften ab zwei Apotheken (Erstbehandlung ausgenommen).

Bei jedem Arztwechsel erneute Franchise-Belastung.

*Dr. med. Rudolf Aeschbacher, Bolligen*

## Courrier des lecteurs

Les lettres de lecteurs sont bienvenues et peuvent être publiées, pour autant qu'elles restent acceptables, tant dans la forme que dans le fond, selon les principes de la bienséance généralement admis dans notre culture, qu'elles ne contiennent pas d'informations manifestement erronées et qu'elles ne dépassent pas une longueur de 2500 caractères. La rédaction se réserve le droit d'effectuer une sélection, de résumer ou de remanier le texte. La rédaction n'est en outre soumise à aucune obligation de publier les textes

qui lui sont fournis. En règle générale, aucune correspondance ne sera échangée s'agissant des lettres de lecteurs; le fait de ne pas publier une communication ne fait notamment pas l'objet d'une justification. Il peut y avoir dérogation à ces principes si la rédaction le juge nécessaire.

Le manuscrit complet doit être adressé à la rédaction, si possible par e-mail: Rédaction Bulletin des médecins suisses, EMH Editions médicales suisses SA, Farnsburgerstrasse 8, 4132 Muttenz, tél. 061 467 85 72, fax 061 467 85 56, e-mail: redaction.bms@emh.ch.